



MISIÓN PERMANENTE DE LA REPÚBLICA DE CUBA
ANTE LA OFICINA DE LAS NACIONES UNIDAS EN GINEBRA
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES EN SUIZA

Punto 15.1 Fortalecimiento de la preparación y respuesta de la OMS frente a emergencias sanitarias. Fortalecimiento de la arquitectura mundial para la preparación, respuesta y resiliencia frente a emergencias sanitarias.

Sr. Presidente:

El fortalecimiento de las capacidades para la preparación, respuesta y resiliencia frente a emergencias sanitarias debe continuar siendo una tarea de primer orden para todos los sistemas de salud. La COVID-19 nos ha dejado un grupo importante de lecciones aprendidas que deber tener en cuenta a la hora de organizar y estructurar los sistemas de salud.

En el caso de Cuba, el fortalecimiento de la preparación nacional ante emergencias se ha basado en una evaluación del estado de las capacidades básicas necesarias que exige el Reglamento Sanitario Internacional y su aplicación en todos los niveles del Sistema Nacional de Salud, en los Organismos de la Administración Central del Estado y Puntos de Entrada al país. Precisamente, en los Puntos de Entrada se ha reforzado el personal de salud y las áreas de salud para la vigilancia epidemiológica de los viajeros, al tiempo que se imparten actividades de capacitación y preparación para el personal de salud y las autoridades que laboran en esta área.

En cuanto a la capacidad de respuesta, esta se concibe desde un enfoque intersectorial estableciendo las coordinaciones pertinentes entre el MINSAP y el resto de los Organismos de la Administración Central del Estado (OACE) para el enfrentamiento a Emergencias y Desastres sanitarios. Como fortalezas de la capacidad de respuesta podemos señalar el diseño de la atención primaria de salud que abarca el 100 % del territorio nacional y el sistema de vigilancia en salud cubre todo el trabajo del sistema nacional de salud y se inserta acertadamente en todos los niveles.



MISIÓN PERMANENTE DE LA REPÚBLICA DE CUBA
ANTE LA OFICINA DE LAS NACIONES UNIDAS EN GINEBRA
Y LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES EN SUIZA

Por otra parte, se ha ampliado la red de laboratorios clínicos y microbiológicos desde el nivel municipal, provincial y nacional, así como las capacidades del laboratorio nacional de referencia, contando hoy con 27 laboratorios de Biología Molecular que abarcan la totalidad del territorio nacional de los cuales 18 se subordinan al Sistema Nacional de salud.

Cuba se encuentra comprometida con la búsqueda de mecanismos que permitan una oportuna respuesta a posibles emergencias y otros eventos de salud pública. Para ello, se encuentran insertados los sistemas de vigilancia en salud en todos los niveles del sistema nacional con funcionamiento las 24 horas del día, lo cual se complementa con el análisis de la información diaria de salud recopilada por las direcciones de Estadísticas y registros médicos, lo cual permite la toma oportuna de decisiones y medidas inmediatas ante cada evento detectado. Para complementar la vigilancia se monitorea y analiza diariamente de la situación epidemiológica internacional y nacional y se comparte la información en el portal web de ciencias médicas INFOMED. Todas estas acciones se replican en cada una de las provincias del país donde se han designado equipos de respuesta rápidas debidamente equipados y capacitados en respuestas inmediatas a eventos de salud pública.

Muchas Gracias